

Heidelberg, im September 2023

Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte,
liebe Schülerinnen und Schüler,

wir freuen uns, mit Ihnen und euch in das neue Schuljahr gestartet zu sein und möchten uns nun nach der ersten Woche gerne mit ein paar Informationen an Sie und euch wenden.

Mit Beginn des Schuljahres gab es bei uns etliche Veränderungen, über die wir die Schulgemeinschaft gerne informieren möchten. Wir heißen folgende Lehrkräfte sehr herzlich am Bunsen-Gymnasium willkommen: **Frau Franz** (Englisch, Chemie, Ethik), **Frau Kühner** (Biologie, Sport, Ethik), **Frau Rehage** (Biologie, Chemie) und **Herr Seger** (Deutsch).

Am zweiten Schultag durften wir insgesamt **120 Sextanerinnen und Sextaner** und deren Familien an unserer Schule begrüßen. Auch in anderen Klassenstufen sind in diesem Jahr viele neue Schülerinnen und Schüler zu uns gekommen, so dass wir auch in dieses Schuljahr mit knapp 1000 Schülerinnen und Schüler starten. In unserem Schulsekretariat gab es mit Beginn des Schuljahres ebenfalls personelle Veränderungen: wir begrüßen sehr herzlich **Frau Großer-Meyer** als unsere neue Schulsekretärin. Sie wird derzeit von **Frau Cannata** und **Frau Bayram** unterstützt. Wir freuen uns sehr über alle „Neuen“ und wünschen ein gutes Ankommen und Hineinwachsen in unsere Schulgemeinschaft!

Gerne möchten wir im Folgenden mit diesem Schreiben über aktuelle Themen informieren:

Digitales Klassenbuch

Mit Beginn des neuen Schuljahrs haben wir auf ein digitales Klassenbuch umgestellt. Die Funktion des digitalen Klassenbuchs ermöglicht es, dass Schülerinnen und Schüler sowie Eltern die Stunden- und Vertretungspläne einsehen können. Alle Familien erhalten in diesen Tagen ein separates Schreiben hierzu. Rund um Fragen zum digitalen Klassenbuch kann man sich über webuntis@bunsengymnasium.de an uns wenden. Es besteht die Möglichkeit, dass Sie als Eltern Ihre Kinder über die entsprechende App bei Krankheit absent melden. Dies ersetzt einen Anruf im Sekretariat, jedoch nicht die schriftliche Entschuldigung durch die Erziehungsberechtigten an die Klassenleitung, die nach wie vor gemäß der Schulbesuchsverordnung des Landes Baden-Württemberg in den bekannten Fristen erfolgen muss. Wir freuen uns sehr, mit dieser erweiterten Anwendung von *WebUntis* einen weiteren Schritt in der Digitalisierung unserer Schule gehen zu können.

Soziales Lernen in den Klassen 8 und 9

Seit diesem Schuljahr ist im Curriculum der Klassen 8 eine Klassenleitungsstunde verankert, die der Stärkung der Klassengemeinschaft, aber auch der individuellen Persönlichkeitsentwicklung dienen soll. In den kommenden zwei Jahren werden diese Klassenleistungsstunden auch auf die Klassen 9 und 10 ausgeweitet. In den 9. Klassen finden im Rahmen unseres Sozialcurriculums im Oktober außerdem Tage zur Seelischen Gesundheit statt, die wir in Kooperation mit dem Heidelberger Selbsthilfebüro organisieren.

Elternabende

Wie bereits unsererseits über die Elternvertreter in die Elternschaft kommuniziert, finden die Elternabende wie folgt an der Schule statt (in der Regel im jeweiligen Klassenzimmer, JS 1 im Musiksaal 1):

Montag, 9. Oktober 2023 ab 19.00 Uhr: Klassenstufen 5 – 7

Dienstag, 10. Oktober 2023 ab 19.00 Uhr: Klassenstufen 8 – 10 und Jahrgangsstufe 1

Für die **Jahrgangsstufe 2** ist der Elternabend für den Beginn des 2. Halbjahrs als Informationsveranstaltung mit Blick auf die Abiturprüfungen geplant.

Pädagogischer Tag

Am Montag, 2. Oktober 2023, veranstalten wir am Bunsen-Gymnasium einen pädagogischen Tag. Die Lehrkräfte werden sich mit dem Thema „Künstliche Intelligenz“ im Kontext Schule befassen. Hierzu konnten wir externe Referenten gewinnen und dankenswerterweise auch Angebote aus der Elternschaft einbinden. Im Rahmen von Vorträgen und Workshops werden wir uns intensiv mit diesem großen und alltagsverändernden Thema auseinandersetzen. Dieser Tag ist für unsere Schülerinnen und Schüler unterrichtsfrei!

Curriculumstage

Wie in den vergangenen Schuljahren werden an den letzten beiden Schultagen vor den Herbstferien (Donnerstag, 26.10. und Freitag 27.10.23) unsere Curriculumstage liegen. In allen Klassen und in den beiden Jahrgangsstufen finden Projekte oder Exkursionen statt, in welchen jahrgangsspezifische Themen (fachlich und/oder sozial) bearbeitet werden. Die 10. Klassen werden die Woche vor den Herbstferien (ab Montag, 23.10.2023) im BOGY-Praktikum verbringen. Ansprechpartner hierfür ist Herr Spieß.

Ferienordnung im Schuljahr 2023/24

Gerne lassen wir Ihnen in der folgenden Tabelle eine Übersicht zu den Ferien im aktuellen Schuljahr an den öffentlichen Schulen Heidelbergs zukommen:

	von	bis
Herbstferien 2023	30.10.2023	05.11.2023
Weihnachtsferien 23/24	21.12.2023	07.01.2024
Fastnachtsferien 2024	12.02.2024	18.02.2024
Osterferien 2024	25.03.2024	07.04.2024
Himmelfahrt 2024	09.05.2024	12.05.2024
Pfingstferien 2024	21.05.2024	02.06.2024
Sommerferien 2024	25.07.2024	08.09.2024

Auf unserer Homepage finden Sie in der Registerkarte „Eltern“ die Ferienübersicht der öffentlichen Schulen Heidelbergs für die kommenden Schuljahre. Siehe auch:

https://www.bunsenmail.de/joomla/images/Schulleitung/Ferienplan_23-28.pdf

Beurlaubungen über die Ferientermine hinaus sind nur in begründeten und besonderen Ausnahmefällen mittels eines rechtzeitigen Antrags bei der Schulleitung möglich. Wir würden Sie bitten, Ihre Urlaubsplanungen in den Familien grundsätzlich an den Ferienterminen auszurichten. Vielen Dank!

Zugänge zu den schulischen Plattformen

Im Anhang zu diesem Brief senden wir Ihnen einen von unseren EDV-Beauftragten zusammengestellten Überblick zu den unterschiedlichen elektronischen Zugängen (Ganztag, Essensbestellung, Moodle, Stundenplan, etc.). Wir hoffen, dass dies bei Bedarf eine Hilfestellung sein kann.

Uns bleibt, der ganzen Schulgemeinschaft ein erfolgreiches Schuljahr zu wünschen!

Mit herzlichen Grüßen

gez. Volker Nürk und Sophia Gierok, 20.09.2023

Schulleitung